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Zusammenfassung

        
Im Rahmen des 54. wissenschaftlichen Kongresses der Ärzte und Zahnärzte des Öffentlichen Gesundheitsdienstes veranstaltete die Arbeitsgemeinschaft Meningokokken (AGMK) im Deutschen Grünen Kreuz e. V. am 6. Mai 2004 den internationalen Workshop „Public Health Management bei invasiven Meningokokkenerkrankungen”. In der Epidemiologie der Meningokokkeninfektionen hat sich in den vergangenen Jahren in Europa eine entscheidende Veränderung abgezeichnet: So haben die impfpräventablen Erkrankungen mit dem Meningokokken-Typ C in einigen Ländern und Regionen im Vergleich zu den Vorjahren stark zugenommen. In den Niederlanden führte diese Entwicklung zu Impfprogrammen für alle Kinder zwischen dem 1. und dem 18. Lebensjahr. In der Schweiz, in der nur einige Kantone betroffen waren, wurden lediglich regionale Impfkampagnen umgesetzt, allerdings die Impfindikationen verglichen mit Deutschland deutlich erweitert. Die epidemiologischen Gegebenheiten in Deutschland und die Möglichkeiten der Prophylaxe stellten Professor Ulrich Vogel und Dr. Ingrid Ehrhard vor.


      
        
Abstract

        
At the 54th Scientific Congress of the German Professional Association of Public Health Service Physicians and Dentists in Marburg on 6th May 2004 the working group on meningococci (Arbeitsgemeinschaft Meningokokken, AGMK) organised the international workshop “Public Health Management of invasive Meningococcal Disease”. In recent years significant changes in the epidemiology of meningococcal disease took place in Europe: In some countries and regions the number of disease caused by meningococci serogroup C has increased significantly. In the Netherlands this increase led to the introduction of an immunisation programme with conjugated meningococcal vaccines targeting children aged 1 up to 18 years. In Switzerland a peak in the number of reported meningococcal group C cases could be observed in some regions. Therefore, a regional vaccination programme has been introduced. Nevertheless, compared with Germany, the indications for vaccination against meningococci in Switzerland are more extensive. In the workshop, Professor Ulrich Vogel and Dr. Ingrid Ehrhard presented the epidemiological situation in Germany and the recommended prophylaxis regimen against meningococci.
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Meningokokkenerkrankungen - Epidemiologie - Serogruppe C
         - Impfprogramm - konjugierte Meningokokkenimpfstoffe
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